



Selon la formule inscrite sur la médaille : « *quiconque sauve une vie, sauve l'univers tout entier* ».

VENASQUE. Une famille courageuse vient d'être récompensée 60 ans après avoir sauvé deux enfants.

Yvonne Féraud, « Juste parmi les nations »

C'est un moment d'émotion qu'a vécu vendredi matin la résidence de personnes âgées du Quinsan, à Venasque. En effet, l'une des ses pensionnaires depuis 2001, Yvonne Féraud, était mise à l'honneur pour avoir sauvé deux enfants juifs pendant les heures sombres de la France. De 1943 à 1945, elle et sa famille ont ainsi caché Denise et Jean-Claude Bystrin, dans le Lot et la Haute-Garonne. Malgré tous les risques encourus, malgré les dénonciations, Yvonne Féraud, du haut de ses 22 ans, n'a jamais

douté de la nécessité de son acte, qui lui a toujours paru évident : « *il fallait sauver ces enfants* ». Après la guerre, les familles Bystrin et Féraud ont gardé des contacts soutenus, jusqu'à s'offrir un pèlerinage sur les lieux, réclamé par Denise qui voulait recadrer ses souvenirs d'enfance avec l'histoire. Plus de 60 ans après, Denise et Jean-Claude ont souhaité voir décerner à Yvonne le titre de « Juste parmi les nations », créé par l'Etat d'Israël en 1953 pour honorer « *les Justes parmi les Nations qui ont mis*

leur vie en danger pour sauver des Juifs ». La maladie d'Yvonne Féraud, aujourd'hui âgée de 88 ans, les a poussés à accélérer la procédure, qui a abouti vendredi matin. Entourée de Denise et de Jean-Claude, Yvonne Féraud (et ses parents, oncles et tantes, à titre posthume) a donc reçu, des mains de Simona Frankel, consul général d'Israël et de Robert Mizrahi, président français du comité Yad Vashem pour le sud de la France, le diplôme et la médaille des justes parmi les nations.

La cérémonie qui était destinée à rendre hommage à Yvonne Féraud, a aussi permis de rappeler l'énorme génocide de la Shoah (76 000 Juifs, dont 11 000 enfants, déportés de France dans le cadre du plan nazi de la destruction des Juifs d'Europe, avec la collaboration du gouvernement de Vichy) et de s'inquiéter du nombre de français (et au delà de citoyens du monde) qui se comporteraient en justes si une semblable horreur survenait à nouveau sur terre.

LYDIE MAILLET